



La ecorregión colombiana Ciénaga Grande de Santa Marta en los medios públicos, 1990-2020

Sinopsis

La ecorregión Ciénaga Grande de Santa Marta (CGSM) es de gran importancia por su alta producción biológica, una de las más grandes del planeta para ecosistemas similares. Esta producción sustenta importantes poblaciones de peces e invertebrados de valor ecológico y comercial, básicos para la economía de siete pueblos ancestrales. Desafortunadamente, la ecorregión también proporciona un ejemplo dramático de los efectos antropogénicos negativos, la pérdida de manglares y la reducción significativa de recursos pesqueros, que fueron inducidos por perturbaciones hidráulicas. En las últimas tres décadas los medios de comunicación han publicado 874 noticias, sin embargo, hasta la fecha no se ha analizado el papel de la prensa en la intervención ambiental. Este trabajo es una crónica que, desde 1990 hasta 2020, identifica y resume los temas más destacados por los medios sobre la situación del complejo lagunar. Es una suerte de base de datos para proporcionar a las generaciones actuales y futuras una visión general de la percepción social de la CGSM. Se espera además que publicación ayude a ejercer un adecuado control ciudadano sobre la sostenibilidad de las medidas ambientales que se adopten en uno de los ecosistemas más sensibles del país y el continente. Un libro valioso por su aparición y el propósito con que ha sido escrito.

Autores

Horst Salzwedel y José Ernesto Mancera Pineda